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Chers frères et sœurs, 

Dans l'histoire du Salut, il y a des événements qui se produisent, souvent 

considérés comme aléatoires, mais qui sont en fait dus à la Providence. Ces 

événements se sont produits pour accomplir les paroles des prophètes. Les 

gens collaborent pour faire du plan de salut de Dieu une réalité. Ainsi, 

lorsque nous coopérons au plan de salut de Dieu, nous devons faire des 

voyages. 

 

Tout d'abord, ce sont les voyages d'un jeune couple - Joseph et Marie. 

Nous savons que Joseph était de Bethléem, dans le Sud, mais il habite à 

Nazareth, dans le Nord. Pendant ce temps, la prophétie annonçait que le 

Messie naîtrait à Bethléem. A cette époque, l'empereur Auguste a initié un 

recensement de la population, et ensuite, quiconque venait d'où qu'il soit, 

devait s'y rendre pour faire un recensement. Pour remplir leur devoir civique, 

Joseph et Marie durent partir pour la ville du roi David. Ainsi s'accomplit la 

prophétie concernant le lieu de naissance du Sauveur. Dans ce voyage, 

Joseph et Marie ont dû accepter de nombreuses conséquences, car Marie 

était enceinte près de la date prévue. De plus, ils ont du mal à trouver un 

logement. Le Fils de Dieu accepta cette pauvreté et naquit dans une 

mangeoire. 

 

C'était aussi le voyage des bergers à Bethléem. Ce sont des gens simples. 

Ils ont été les premiers à recevoir l'Evangile de Noël, non par les humains, 

mais par les anges eux-mêmes. Ils crurent immédiatement que Dieu leur 

avait parlé. Les bergers se dirent entre eux : « Allons jusqu'à Bethléhem, et 

voyons ce qui est arrivé, ce que le Seigneur nous a fait connaître » (Luc 2, 

15). Ils partirent rapidement, suivant les instructions des anges. Ils furent les 

premiers à voir l'Enfant nouveau-né. Ces gens simples sont prêts à quitter 

leurs moutons et leurs bœufs, acceptant les nombreuses conséquences 

possibles, pour venir adorer le Sauveur nouveau-né. 

 

C'était aussi le voyage des mages. Il existe également des textes les 

qualifiant d'astrologues. La tradition dit encore qu'ils étaient trois, mais 

Matthieu dit seulement « les mages ». Le métier professionnel des mages est 

d'observer les étoiles pour prédire le sort du monde. Ces gens ont vu 

apparaître d'étranges étoiles en Orient. Ils étaient en route. Nous ne savons 

pas combien de temps leur voyage a duré et combien de kilomètres ils ont 

parcouru, mais ce fut certainement long. Il y avait des moments où ils ne 

pouvaient plus voir les étoiles, mais cela ne les décourageait pas. Leur arrêt 

pour arpenter Jérusalem provoqua un émoi dans la ville et confondit le roi 
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Hérode. Hérode était confus et jaloux parce qu'il pensait que le roi nouveau-

né prendrait son trône. Le difficile voyage des mages a été récompensé. 

Enfin, ils atteignirent Belém pour vénérer l'Enfant nouveau-né, lui offrant 

les offrandes symboliques de la culture orientale : or, encens et myrrhe.  

 

Il convient également de mentionner un autre voyage, à savoir la 

marche des soldats sur ordre du roi Hérode, pour tuer les nouveau-nés à 

Bethléem et dans les environs. Ce voyage est motivé par la jalousie et la 

haine. La conséquence de ce voyage est que de nombreux enfants innocents 

ont été tués. Ces enfants innocents sont morts pour Jésus. 

 

Chers frères et sœurs, 

Les voyages dont nous venons de parler concernent tous une seule personne: 

Jésus, le Fils de Dieu fait homme, l'Emmanuel. Il est Roi des rois et Seigneur 

des seigneurs. 

L'Épiphanie nous présente Jésus comme Sauveur et Lumière des nations. 

Les trois mages représentent le monde en dehors du judaïsme, également 

connu sous le nom de Gentils. En effet, le prophète Isaïe a pu voir briller la 

ville sainte de Jérusalem jusqu'aux extrémités du monde. La ville sainte de 

Jérusalem est l'image de l'Église. En recevant de Jésus la mission de 

sanctifier les personnes, l'Église devient la Lumière du Peuple, non dans le 

but de se focaliser sur elle-même, mais pour éclairer et guider l'humanité à 

la rencontre du Christ, qui est Le Chemin, la Vérité et la Vie. Poursuivant la 

mission du Christ, l'Église rassemble tous les peuples, afin que « toutes les 

nations soient associées au même héritage, au même corps, au partage de la 

même promesse, dans le Christ Jésus » (deuxième lecture). 

 

Frères et sœurs, 

Dans la célébration de l'Épiphanie, chacun de nous est aussi appelé à 

marcher. Comme des bergers, nous nous avançons pour contempler l'Enfant 

Jésus puis nous revenons en racontant joyeusement l'histoire de Jésus à ceux 

qui nous entourent. Comme les Mages, nous nous avançons pour adorer le 

Roi des rois, le glorifiant comme notre Sauveur et Celui qui vit parmi nous. 

Priant à la crèche dans les derniers jours de la période de Noël, nous 

demandons à l'Enfant Seigneur de nous donner la force, afin que nous 

puissions toujours vivre avec espérance dans toutes les situations, y compris 

les moments d'épreuve. 

Nous espérons que Dieu récompensera ceux qui lui sont fidèles. 
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